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Заседание открывается в 15 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Председатель (говорит по-французски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры  
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Южного Судана.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

На рассмотрении членов Совета находится до-
кумент S/2021/1034, в котором содержится текст 
проекта резолюции, представленного Соединенны-
ми Штатами Америки.

Совет готов приступить к голосованию по пред-
ставленному на его рассмотрение проекту резолю-
ции. Я ставлю проект резолюции на голосование.

Проводится голосование поднятием руки.

Голосовали за:
Китай, Эстония, Франция, Индия, Ирландия, 
Кения, Мексика, Нигер, Норвегия, Российская 
Федерация, Сент-Винсент и Гренадины, Тунис, 
Соединенное  Королевство Великобритании 
и Северной Ирландии, Соединенные Штаты 
Америки, Вьетнам.

Председатель (говорит по-французски): За про-
ект резолюции подано 15 голосов. Проект резолю-
ции принимается единогласно в качестве резолю-
ции 2609 (2021).

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями после 
голосования.

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
Российская Федерация поддержала резолюцию 
2609 (2021) Совета Безопасности о продлении на 
очередные шесть месяцев мандата Временных сил 
Организации Объединенных Наций по обеспече-
нию безопасности в Абьее (ЮНИСФА).  Считаем 
работу миссии в нынешних условиях важной и 
востребованной. 

Вместе с тем хотели бы выразить сожаление 
в связи с тем, что американские авторы настояли 
на усилении обвинительного уклона документа в 
адрес обоих государств по неразрешенным про-
блемам в деятельности миротворческой миссии. 
Не отрицаем, что остаются сложности по вопро-
сам доукомплектования полицейского контингента 
ЮНИСФА, назначения гражданского заместителя 
руководителя миссии, а также доступа миротвор-
цев к взлетно-посадочной полосе Атони. Однако 
практика показывает, что путем давления и обви-
нений сторон в блокировании осуществления ман-
дата эти проблемы не решить. Призываем руковод-
ство ЮНИСФА продолжать планомерную работу 
по налаживанию конструктивного диалога по этим 
сюжетам с Хартумом и Джубой.

Позиции сторон и высказываемые ими озабо-
ченности требуют тщательного учета. В основе 
работы «голубых касок» в Абьее, как и в любой 
другой миротворческой операции Организации 
Объединенных Наций, должны лежать базовые 
принципы миротворчества. Призываем миссию 
также руководствоваться в своей деятельности по-
следним докладом Специального комитета Гене-
ральной ассамблеи Организации Объединенных 
Наций по операциям по поддержанию мира, в том 
числе при решении задач по защите гражданского 
населения в Абьее. Обращаем также внимание на 
необходимость неукоснительного соблюдения при 
осуществлении гуманитарных операций основопо-
лагающих Руководящих принципов Организации 
Объединенных Наций по оказанию гуманитарного 
содействия, содержащихся в резолюции 46/182 Ге-
неральной Ассамблеи.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Южного  
Судана.

Г-н Мадут Агок (Южный Судан) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, я благодарю Вас за 
предоставленную нашей делегации возможность 
выступить в Совете Безопасности. 

Наша делегация приветствует принятие Сове-
том резолюции 2609 (2021) и призывает к выполне-
нию ее положений. Позвольте мне поблагодарить 
куратора за его позитивную роль на этапе перего-
воров, а также тех членов, которые имели возмож-
ность связаться с нами и уточнить нашу позицию. 
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Правительство Южного Судана высоко оце-
нивает присутствие в регионе Временных сил Ор-
ганизации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА) и ту позитивную 
роль, которую они играют на протяжении многих 
лет, причем контингентам порой приходится дей-
ствовать в сложных условиях и нести службу вдали 
от своих близких. Мы хотели бы, чтобы они знали, 
что мы высоко ценим их роль.

Мы приветствуем возобновление дискуссий по 
поводу неурегулированного конфликта между сто-
ронами по поводу соглашения об окончательном 
статусе Абьея. Южный Судан по-прежнему сосре-
доточен на цели окончательного урегулирования 
и привержен мирным средствам, как это было со-
гласовано во Всеобъемлющем мирном соглашении, 
с тем чтобы жители Абьея могли решить, где они 
желают проживать, в ходе свободного и справедли-
вого референдума.

При этом сохраняет свою актуальность тот факт, 
что ЮНИСФА — это временная структура, которая 
должна действовать до определения окончательно-
го статуса Абьея. Одним из аспектов сложившейся 
в отношении Абьея патовой ситуации является то, 
что Судан эффективно использует проходящее вре-
мя, навязывая новые условия на местах путем ра-
дикальной демографической трансформации. В то 
время, когда регион и международное сообщество 
прилагают все усилия для установления прочного 
мира в Абьее, этот шаг олицетворяет очень опас-
ную тенденцию, которая создает почву для насиль-
ственного конфликта в районе. Этому необходимо 
как можно скорее положить конец. 

Окончательным решением Постоянной палаты 
третейского суда в Гааге Абьей был признан тер-
риторией девяти вождеств нгок-динка. Эта терри-
тория четко демаркирована на карте — по сути, 
это решение принято в отношении примерно трети 
территории, которая была признана землей нгок-
динка Комиссией по установлению границ Абьея. 
Решение этой комиссии, которое должно было быть 
окончательным и обязательным, было отвергнуто 
Суданом, что вызвало необходимость обращения 
в Гаагу. Решение суда в Гааге, отдавшего победу 
Судану, было принято сторонами. Южный Судан 
и представители нгок-динка согласились с этим 
решением, несмотря на значительное уменьшение 

площади исконных земель нгок-динка по решению 
Суда. 

Приветствуем тот факт, что сегодняшняя ре-
золюция содержит призыв к повышению роли 
ЮНИСФА в расширении сбора разведывательной 
информации в районе для обеспечения более эф-
фективной подготовки и размещения сил на случай 
любых запланированных нападений преступных 
элементов в этом районе, таких как инциденты в 
Колеме, Мабоке и Дунгуопе, о которых говорится 
в резолюции. 

Необходимость сохранять Абьей зоной, свобод-
ной от оружия, недвусмысленно декларируется в 
различных резолюциях Совета на протяжении мно-
гих лет. Тем не менее Судан продолжает поддержи-
вать присутствие так называемой нефтяной поли-
ции в Диффре, грубо нарушая требования Совета. 
Призываем Совет вновь обратить внимание Судана 
на важность того, чтобы он прислушался к соответ-
ствующему призыву.

Принятая сегодня резолюция призывает стра-
новые группы Организации Объединенных Наций 
в Судане и Южном Судане содействовать предо-
ставлению услуг в Абьее. На сегодняшний день, не-
смотря на режим совместного суверенитета, ответ-
ственность за предоставление услуг его населению 
несет Южный Судан. Поэтому мы высоко оцени-
ваем призыв Совета к активизации и укреплению 
этих усилий.

В заключение следует отметить, что для окон-
чательного урегулирования ситуации и определе-
ния стратегии ухода ЮНИСФА необходимо решить 
вопрос об окончательном статусе Абьея. Призыва-
ем Совет Безопасности, Совет мира и безопасности 
Африканского союза, Межправительственную ор-
ганизацию по развитию и друзей как Судана, так 
и Южного Судана работать над урегулированием 
вопроса об окончательном статусе. Жители Абьея 
заслуживают этого.

Мы хотели бы выразить признательность чле-
нам Совета, которых не будет здесь в следующем 
году. Я благодарю их за неоценимую поддержку, 
оказанную ими в период работы в Совете. Мы так-
же хотели бы пожелать Совету и Вашей делегации, 
г-н Председатель, хороших праздников и счастли-
вого Рождества.

Заседание закрывается в 15 ч 15 мин.


